

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Natividad de la Santísima Virgen madre de Dios.

San Adrian, mártir, con otros veinte y tres, en Nicomedia.

Los santos mártires Ammon, Teófilo, Neoterio y otros veinte y dos, en Alejandría.

Los santos Timoteo y Fausto, mártires, en Antioquía.

Los santos mártires Eusebio, Nestabo y Zenon, hermanos, en Gaza, en Palestina.

San Nestor, mártir, allí mismo; el cual en tiempo del mismo Juliano, siendo cruelmente atormentado por los mismos gentiles enfurecidos, entregó su alma á Dios.

Santo Tomás de Villanueva, arzobispo, en Valencia en España, esclarecido por su ardiente caridad con los pobres; fué canonizado por el papa Alejandro VII. Su fiesta, por decreto del mismo Pontífice, se celebra el día 18 de este mes.

San Corbiniano, en Frisinga, primer obispo de aquella ciudad.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Miguel concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez la misa mayor con música y sermon siendo el orador D. Miguel Maura. Por la tarde concluidos los actos de coro, habrá rosario á toda orquesta, verificándose despues la procesion y *Te Deum*.

En Santa Cruz continuan las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis, acto continuo misa cantada, á las diez tercia y la misa mayor con música y sermon que dirá el P. Melchor Planes. Por la tarde los actos de coro, y al anocheecer concluirá la novena predicando D. Mateo Rubí, y la reserva.

En la Catedral se celebrará la festividad del día predicando en el ofertorio de la misa mayor D. Pedro Antonio Melis.

En Santa Clara fiesta de la Virgen de la Cueva Santa; á las nueve y media misa mayor con música exposicion y sermon por D. Guillermo Pujol. A las seis de la tarde exposicion, meditacion y corona cantada con música.

En Santa Catalina de Sena á las diez misa con música y sermon por el P. Francisco Molina. Por la tarde se rezará el salterio.

En la Misericordia fiesta en honra de la Virgen su Titular; á las diez el orfeon de la casa cantará nona y la misa mayor, con exposicion y sermon por el P. Dionisio Luis Martin. A las seis de la tarde despues de un rato de meditacion, cantarán las hospicianas la tercera parte del Santísimo Rosario.

En San Nicolas á las siete comunion general por los asociados á la Felicitacion Sabatina. Al anocheecer se practicará el acostumbrado ejercicio Sabatino con música y plática.

En la Concepcion á las siete y cuarto de la mañana comunion y el ejercicio mensual de las hijas de María, expuesta la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo, á las diez misa mayor. Por la tarde, despues de la corona, plática enseguida la visita de la Virgen y la reserva de la Santa Faz.

En San Francisco á las siete de la mañana comunion por las hermanas de la Tercera Orden, á las once y cuarto el ejercicio del día ocho con exposicion.

En el Hospital á las cuatro y media, despues de visperas empezará la novena, de las almas del Purgatorio predicando D. Sebastian Binimelis.

En el Socorro á las cuatro y media de la tarde continuará la novena de San Nicolas de Tolentino.

En Santa Fé por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino siendo el orador el P. Dionisio Luis Martin.

En las Capuchinas á las nueve y media de la mañana y en Santa Magdalena al anocheecer el ejercicio del día ocho en honra de la Inmaculada Concepcion, y en San Felipe Neri á la Madre del divino Amor.

En el oratorio del Terreno se celebrará fiesta en

honra de la Santísima Virgen; á las nueve y media misa con música y sermon que dirá D. Bartolomé Tolrá.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Concepcion ó Purísima.

Sábado.—En Santa Cruz concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez tercia y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, Trisagio y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

En Santa Fe, empezarán Cuarenta Horas en honra de la Virgen del Buen Camino; siendo la exposicion á las nueve de la mañana; acto continuo y al tiempo de una misa se harán las adoraciones y estacion al Santísimo; á las once se celebrará la última misa con meditacion y estacion; y al toque de oraciones, despues de rezado el Santo Rosario, tendrá lugar un rato de oracion mental, la estacion al Santísimo y la reserva.

En San Miguel se celebrará una misa conventual en sufragio de los cofrades y bienhechores difuntos.

En el Socorro á las seis se bendicirá el agua de San Nicolas para enfermos; en seguida continuará la novena y despues se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de dicho Santo.

En San Nicolas al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de la Virgen de Lluch.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

CORREO DE HOY.

ATENTADO CONTRA CAMACHO.

La incalificable manifestacion que hicieron desde Granada al señor Sagasta ha sido objeto de imitacion en Barcelona, con la diferencia de que en esta poblacion han elegido al señor Camacho como blanco de sus iras.

De este hecho no se ha tenido conocimiento hasta despues de haber recibido *la caja* el señor ministro de Hacienda. Fué visado primero en la Administracion de Correos en Barcelona y luego en la de Madrid, sin que allá ni aquí se sospechase, siquiera por el recuerdo, que debiera traer una caja dirigida á un ministro.

El paquete que formaba la caja explosiva á que aludimos y la envoltura de papel vitela que la cubria tenía la direccion en la siguiente forma: «Oficial.—Muestras sin valor.—Excmo. Sr. D. Juan Francisco Camacho.» Y á juzgar por el sello, este paquete había sido depositado el día 1.º del actual en la Administracion de Correos de Barcelona.

Ayer mañana llegó á Madrid dicho paquete y tampoco en el ministerio hizo mella al portero encargado de entrar el correo al señor Camacho. Como de costumbre, este recibió en su departamento todo lo que constituía el correo, y estrañó encontrar un paquete de aquella naturaleza, que por regla general se envían á la Direccion de Aduanas. Vino á la memoria del ministro el bárbaro atentado de que fué objeto el Sr. Sagasta, y sospechando que se repetiría, llamó al portero que le había entrado la correspondencia y le encargó que con la mayor precaucion abriese del mejor modo posible aquel paquete.

El portero, con el mismo temor que el Sr. Camacho, introdujo el paquete en un barreño de agua, y cuando estuvo bien humedecido, cortó, dentro del liquido, la tapa baja del envoltorio y aparecieron varios hilos que partiendo de la parte lateral, comunicaban perfectamente con dos cartuchos y dos botecitos, colocado todo con simetria en el interior del paquete.

Ademas de la primera cubierta, tenía otra de papel seda pegado al carton de la caja.

En vista de todo esto, el Sr. Camacho dió cuenta á la Presidencia del Consejo de ministros y llamó acto continuo al Gobernador civil de la provincia,

que tomó desde luego las disposiciones oportunas para la averiguacion de los hechos y pasó un oficio al Rector de la Universidad para que designara la persona que había de proceder hoy al análisis de las sustancias contenidas en el paquete.

Este sin embargo continúa en el barreño de agua y no hay noticias más que de la forma exterior de los objetos que lo forman.

La caja es de forma casi ovoídea y de tamaño parecido á la de Granada para el Sr. Sagasta; pero más perfeccionada y se cree que de efectos más terribles. Los frascos tienen cuatro centímetros de diámetro y son de forma ovalada en uno de sus extremos, y los alambres son parecidos al que se usa como conductor en las pilas eléctricas.

Se ha teleografiado al Sr. Moreu, gobernador civil de Barcelona, participándole lo ocurrido y dándole terminantes órdenes para que ponga eficaz empeño en descubrir á los autores de tan cobarde atentado.

A última hora hemos sabido que el Rector de la Universidad ha confiado el encargo de analizar las sustancias contenidas en la caja al catedrático de química orgánica en aquel centro Sr. Sanz Diez que encontrándose hoy en el Escorial ha recibido órdenes para venir mañana á desempeñar su cometido.

Se cree que una parte de las sustancias que contiene el paquete es nitro-glicerina que con solo haber desatado la caja hubiese ocasionado terrible explosion y muchas desgracias. Hoy ha sido llevada con las precauciones necesarias al ministerio de Fomento donde probablemente se hará el examen.

Créese tambien que se hará una demostracion al portero del ministerio Mariano Sanchez en recompensa de haber abierto la caja.

Con motivo de este acontecimiento, la opinion se coloca de parte del ministro de Hacienda que hace ya tiempo no la había visto á su lado y se apresuran á felicitarle vivamente todos y en especial los empleados que se consideran malseguros en sus destinos. De modo que de toda España se multiplicarán telegramas y cartas felicitando al ministro.

Madrid 4 de setiembre.

Los telegramas de Manila recibidos hoy son en parte más satisfactorios que los de ayer: segun el general Primo de Rivera han fallecido en las veinticuatro horas últimas 244 chinos é indios y tres españoles. El carácter de la epidemia es más benigno y es menor el número de los atacados. En Bulacang, poblacion que linda con el Norte de Manila, se ha declarado la epidemia.

Son numerosas las personas que concurren diariamente á los ministerios de la Guerra y de Ultramar á enterarse del nombre de los fallecidos.

Esta mañana llegó una señora al negociado correspondiente á enterarse de si se había recibido noticia de si había sido atacado el capitán D. Eduardo Gutierrez; se le felicitó la lista, y puede V. figurarse cuál sería su emocion cuando en vez de Eduardo leyó Miguel y exclamó: «Gracias á Dios que no es mi hijo el capitán de la guardia civil quien ha muerto.»

La infortunada madre se marchó tranquila ofreciendo volver mañana y todos los días, mientras haya cólera en Manila, á saber de su hijo.

Procuraré no estar mañana á la hora de hoy en el negociado á que aludo. Así me evitaré presenciar una escena que presumo ha de ser sumamente triste. ¡Infeliz madre!

Todo el día corre el rumor de que los ingleses han sufrido un contratiempo en Egipto, y parece confirmarlo el que no se hayan recibido noticias del teatro de la guerra, y que en cambio se ha recibido la noticia de hallarse interrumpido el cable entre Shanghai y Nagasky, único punto por donde podría Europa, dando gran rodeo el parte, enterarse de las noticias desfavorables á Inglaterra.

Los telegramas de Londres anuncian que van á mandarse á Egipto un refuerzo de 5,000 hombres.

y otro de 9000 de los cuales reforzarán la guarnición de la plaza de Alejandría unos 4 ó 5,000.

Con fines conocidos se ha hecho circular en la Bolsa esta tarde la nueva de que habían ocurrido algunos casos sospechosos en Barcelona y en Cádiz. No han conseguido su objeto los criminales propagadores puesto que la cotización no ha descendido como esperaban.

España ha aceptado la invitación del gobierno inglés para tomar parte en la exposición de artefactos de pesca que ha de verificarse en mayo en Londres:

Algunos hombres políticos que quedan en Madrid han ido á dar la bienvenida al señor Romero Ortiz que ha llegado á esta corte en satisfactorio estado de salud y dispuesto, según se dice, á luchar por el sillón presidencial del Congreso en la segunda legislatura.

Los que han visitado á dicho hombre público se han anticipado á ofrecerle sus votos con aquel fin. Pero yo creo que si el gobierno no presta su apoyo al señor Romero Ortiz, recogerá muy pocos votos de los que hasta ahora se han ofrecido.

Dícese que hoy han conferenciado detenidamente los ministros de Guerra y Gobernación sobre el atentado al señor Camacho y después han estado al habla por telegrafo durante largo rato el de la Gobernación con el Gobernador civil de Barcelona.

Todo ello demuestra que se ha desplegado una grande actividad para averiguar el origen y los autores del odioso crimen proyectado contra el señor Camacho, á quien han visitado y felicitado hoy todos los ministros residentes en Madrid.

En el momento de cerrar esta carta y repentinamente se ha declarado un fuerte vendaval que barre cuanto á su paso encuentra, causando un terrible estruendo al cerrar de puertas, balcones y ventanas y romper de los cristales.

Me anima esta revolución atmosférica porque me hace prever una abundante lluvia.—Z

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 5.—Los partidos de oposición tratan de luchar con energía en las elecciones de diputados provinciales. Inmediatamente después de verificarse éstas reanudarán las Cortes sus sesiones.

El señor Camacho ha recibido millares de felicitaciones.

España ha aceptado la invitación de Inglaterra para concurrir á la Exposición de artefactos de pesca que se celebrará en Londres en el mes de mayo próximo.

Italia propondrá á las potencias una intervención colectiva en el canal de Suez. Se confía que las potencias la aceptarán, inclusa Inglaterra, la cual se reservará el derecho de utilizar el canal contra Arabi, autorizada por el Virey de Egipto.

Madrid 5.—Millares de árabes procedentes de Trípoli han conseguido incorporarse con Arabi.

Hay grandísima agitación en el territorio tripolitano. Los últimos cristianos que quedan allí se preparan á embarcarse.

Nueva-York.—En Brounville ha habido 500 casos de fiebre amarilla, y ascienden á 75 las defunciones diarias. El gobernador de Tejas ha pedido auxilios.

Alejandría 6.—Corre el rumor de que en breve llegarán aquí 6,000 hombres de tropas turcas procedentes de la isla Creta.

GACETILLA LOCAL.

Nuestro colega *El Constitucional* que rehusa darnos una contestación explícita á la suplica que tuvimos la franqueza de dirigirle, no tiene inconveniente en escribir estas palabras: «Sentimos no poder complacer al colega en esta ocasión, por tratarse de cuestiones personalísimas en las que no nos permitiremos inmiscuirnos.»

Con la franqueza que nos caracteriza debemos manifestar á *El Constitucional* que no entendemos bien eso de *cuestiones personalísimas*. Estamos seguros que su buen criterio no le ha de permitir llamar así á cuestiones en que se dilucida la conducta pública de públicos funcionarios. En nuestro entender, toda gestión de la cosa pública, todo desempeño de públicas funciones, por más que en ellas se comprometa el nombre de los facultativos que las desempeñan nada tienen de personales. La censura como, el aplauso, que á los funcionarios, en concepto de tales, sin alusión alguna á su vida privada, se dirigen, no son ni pueden considerarse personalidades, porque se circunscriben á los intereses del comun.

Repetimos, por tanto, que el colega al hablarnos de *cuestiones personalísimas*, no puede haber que-

rido significar que se trata de un Arquitecto, de unos concejales y de un alcalde accidental.

El asunto es comun, público, notorio, escandaloso ¿qué quiere, pues, decir el colega? ¿qué entiende por *cuestiones personalísimas*?

¿Querrá decir acaso, lo que todo el mundo dice, lo que toda la prensa lamenta, lo que aparece á los ojos de todos más claro que la luz del día; á saber; que en este famoso y tristemente célebre asunto no juega mira alguna de la comun, sino miras intereses y pasiones *personalísimas*?

Estamos conformes.

Pero *El Constitucional* no zaherirá con esta merecida censura á la víctima (su honradez se lo veda) zaherirá á los que la sacrifican.

No deseamos más: no podíamos esperar menos de la lealtad del colega.

El Constitucional, como toda la prensa, como todo el público, lamenta, deplora, censura la conducta de esos señores, y, entre ellos, la del señor alcalde accidental.

Le damos las gracias.

Hemos sido galantemente invitados á emitir nuestro humilde dictamen sobre los beneficios que esta provincia reportaría si el gobierno accediese á conceder la baja de la base por que tributamos, conforme se solicitó por la *Liga de contribuyentes*.

El haber sido apoyada esta justa petición por las corporaciones municipal y provincial, por la superior autoridad civil y centros oficiales, por nuestros representantes de ambas cámaras y, posteriormente, por la *Sociedad de Amigos del País*, releva á la prensa de extenderse en consideraciones que están á la vista de todos y que se imponen á los más desfavorablemente prevenidos con la fuerza de la evidencia.

El estado naciente de nuestras industrias, la precaria situación de muchos de nuestros comercios, la carencia casi absoluta de extranjeros y advenedizos, el aislamiento topográfico y las casi nulas necesidades de la parca y laboriosa población rural, que es la inmensa mayoría de la población mallorquina, hacen que, á pesar del número de habitantes que Palma abriga en su casco, su industria y su movimiento mercantil sea inferior al de muchas poblaciones de más corto vecindario.

La reducción solicitada es, por tanto, no sólo justa y atendible, sino, en nuestro leal entender, hasta de todo punto necesaria, si la igualdad proporcional de los gravámenes y beneficios ha de ser en la administración española una verdad práctica concienzuda y no una nivelación gravosa, inconciente y absurda.

Esperamos por consiguiente que los ruegos de nuestros industriales, que son los de la Provincia entera, serán favorablemente atendidos y que el Gobierno aprovechará esta ocasión para mostrar que si vela para acrecer los intereses del Tesoro no se descuida en amparar y proteger los intereses de la industria.

Otra nueva maravilla se ha descubierto en las cercanías de Manacor. La *Cova dels Diners*, de antiguo conocida, pero no explorada á causa de su muy difícil y angosta entrada que no se ha ensanchado hasta hoy, encierra bellezas que pueden rivalizar con las famosas *Covas del Drach* y de Artá. Más lejos de la costa que aquellas su fondo no llega hasta el nivel del mar y carece por consiguiente de los lagos que tan fantástica hacen la del *Drach*, aunque se dice que los tiene, y le falta mucho que explorar; por su extensión empero, por la sorprendente combinación y riqueza de sus stalactitas, por la delicadeza y finura de estas y sobre todo por su limpieza inmaculada y su estado de conservación, la hacen muy digna de ser visitada; pero lo que sobre todo admira y es casi peculiar de esta cueva es la profusión de stalactitas horizontales que la adornan. No visitadas hasta ahora, en ciertos sitios de la cueva es dificultosa la marcha por lo accidentado del piso, pero una vez trazado un sendero que evite esta dificultad será la *Cova del Diners* un bello objeto para una expedición.

En el oratorio de Nuestra Señora de la Bonanova el domingo próximo se celebrará la festividad de su Titular. El sábado al anochecer se cantarían completas. El domingo á las cuatro y media de la madrugada se predicarán á celebrarse misas hasta las nueve que se cantará tercia y seguidamente la misa mayor predicando en el ofertorio D. José Cabrer. Por la tarde vísperas solemnes.

El domingo después de la misa mayor habrá carreras de hombres y de caballos en el mismo sitio en que los años anteriores se verificaron, como también baile campestre por la tarde y en la vigilia.

Ayer tarde zarpó para Argel el vapor *Palma* con 19 pasajeros que pasan á visitar aquella colonia francesa.

Esta noche la *Banda Palmesana* amenizará el paseo del Borne tocando las piezas del siguiente programa

- 1.^a Paso doble.—Waldtenfel
- 2.^a Scena y aria coreada del tercer acto de la ópera *Il Tasso*.—Donizetti
- 3.^a Gran Potpurri *El Ferro Carril*.
- 4.^a Paso doble de la ópera *Esule di Roma*.

Ayer mañana se encontró cadáver una mujer que vivía en la calle de San Bernardo núm. 4.

Una moza que tenía en clase de sirvienta, se levantó á la hora de costumbre y, viendo que la señora dormía, se fué á la compra; de vuelta, y como la dueña continuase durmiendo, se puso á sus quehaceres, hasta que, pasadas las nueve, entró en recelos y fué á despertar á la durmiente. Entonces vió con horror que era cadáver.

Roguemos á Dios que, en su infinita misericordia, la haya perdonado.

Anteayer se verificó la subasta para la adjudicación de las obras del cuarto trozo de la carretera de Palma al puerto de Sóller, habiendo sido el mejor postor D. Nicolas Gelabert y Salom, quien se comprometió á realizarlas por la cantidad de 133.000 pesetas, ó sea 580 pesetas menos del tipo señalado.

El Sr. D. Javier Márquez y Búrgos, Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, restablecido de la enfermedad que ha sufrido, se encargó ayer de dicho Juzgado.

Las limosnas depositadas en el cepillo del Santo Cristo de la *Sangre*, durante el pasado mes de Agosto, han ascendido á la cantidad de cuatrocientas dos pesetas y seis céntimos.

Con motivo de la festividad del día mañana no se publicará EL ANCORÁ.

Tres vapores han echado áncoras en sus respectivos fondeaderos de este puerto á las seis de la mañana.

El *Jaime I*, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia de ambos puntos, 21 pasajeros y carga. Ha retardado un día á causa del mal tiempo.

El *Lulio*, de Barcelona, con balija, 58 pasajeros y mercancías. Esta tarde debe salir para Valencia.

Y el *Nuevo-Mahones*, de Mahon, con maleta, 28 pasajeros y efectos. Saldrá para Argel esta tarde.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 5'45 t.

(Recibido el 7 á las 12'28 n.)

Oficial.—Manila 4.—Ayer fallecieron 214 chinos é indios y 2 españoles.

Madrid 6 á las 4'45 t.

(Recibido el 7 á las 2'51 m.)

Oficialmente se desmiente que haya cólera en Marruecos. Disminuye en Filipinas.

La fiebre hace estragos en Teras.

Seis mil turcos marchan á Alejandría. Treinta mil tripolitanos han marchado á Egipto para unirse á las fuerzas de Arabi-Bey.

Madrid 6 á las 5'30 t.

(Recibido el 7 á las 2'39 m.)

Oficial.—Manila.—Ayer fallecieron 253 chinos é indios y 4 europeos.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado.	29'275
Id.	29'35
Id. fin corriente	29'35
4 p ^o amortizable.	80'30
Subvenciones de ferro-carriles.	58'35
Empréstito de Cuba.	100'90
Banco de España.	407'00
Paris 3p ^o interior contado.	26'625
Palma 3p ^o interior contado.	29'40
Barcelona 3 p ^o interior contado.	29'30
Coloniales.	99'75
Nortes.	129'25
Alicantes.	111'75
Orenses.	46'25
Cataluñas.	40'50
Descuentos.	45'00
Ibéricos.	45'75
Francias.	132'00

Palma 7 de Setiembre de 1882.